
関連するSDGsのゴール 主なご意見

近年、日本人の読解力が低下したと言われている。読解力が上がれば、就職で困
る人が減り、経済成長や貧困の解消につながると思う。区には、子どもたちの学
習支援と、大人の生涯学習への支援の強化、図書館の機能や蔵書の充実などを進
めてほしい。

中野区が民間事業者と協働して、ジェンダーの不平等をなくす取り組みをしてほ
しい。

中野駅にはエレベーターが無く、東中野駅や鷺宮駅にはエスカレーターが無いこ
とで、区民は不便に感じている。多くの人にとって住みやすいまちの実現のた
め、改善してほしい。

西武新宿線沿線のまちづくりの進捗状況が分からず、沿線の住民としては不安に
思っている。区は積極的に広報をしてほしい。

区民活動センターなどの公共施設を避難所として活用するほか、学校と地域住民
が合同で避難訓練を行うことで防災まちづくりを進め、中野をより住み続けやす
いまちにしてほしい。

ごみの分別問題について、缶やペットボトルをリサイクルしたらポイントがもら
えるような制度を導入してはどうか。また、ごみの分別方法には不明瞭な点があ
るので、分かりやすい情報を発信してほしい。

子どもたちにごみ拾いやごみの分別などの活動に参加するよう促すことで、環境
やごみ問題を考える機会につなげることができるのではないか。

公園で出る剪定した枝や落ち葉を使ってバイオガスを作り、公共施設における発
電に使うなど、活用方法を考えてほしい。

多くの世代にとって住みやすい街にするために、緑が多い公園が必要だと思う。
公園を増やすことは難しいと思うが、ビルの屋上を公園にする等の工夫はできる
と思う。
また、公園の利用ルールには、ペットが公園に入れないなど、利用ルールを見直
すべきものがあると思う。

その他
ＳＤＧｓの１７のゴールは、手段であり目的ではない。中野区には、ＳＤＧｓの
達成に向けて取り組むとともに、積極的な情報発信をすることでＳＤＧｓに取り
組む中心的な自治体になってほしい。

区民と区長のタウンミーティング（2023年2月9日開催）
テーマ：オール中野で考え、取り組むＳＤＧｓ～中野の未来のために～

ＳＤＧｓの各ゴールの達成に向けた意見


